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La session 2002-2003 est caractérisée par une grande stabilité par rapport à celles des années 
précédentes, preuve que cette filière des Concours Communs Polytechniques est maintenant 
arrivée à maturité. 
 
Pour la deuxième année consécutive, le passage des oraux à quatre semaines a permis de faire 
face aux tensions liées précédemment à la pénurie de salles quand les oraux se déroulaient sur 
3 semaines, tout en nous permettant d’accueillir davantage de candidats comme nous en 
avions le souhait : il faut en effet garder une certaine « sélectivité » aux épreuves orales, ce 
qui ne saurait se faire avec un nombre trop réduit de candidats. 
 
Malgré, pour la première fois, une légère diminution des places offertes au concours dans 
cette filière, nous avons, en effet, délibérément choisi d’augmenter le nombre de candidats 
admissibles, aussi bien que le nombre de candidats admis au concours, afin d’essayer 
d’améliorer le taux de remplissage trop faible de l’année précédente (88%). J’interprète ce 
faible taux de remplissage par une forte demande de la part des écoles qui traduit, à mes yeux, 
le bon degré de satisfaction vis à vis des candidats issus de la filière PSI. Cette augmentation 
des effectifs a été accomplie également avec le souci de garder un niveau convenable dans la 
qualité du recrutement. 
 
Pour des données statistiques plus complètes, on trouvera le tableau des résultats ainsi que la 
courbe d’étalement des candidats en fonction de leurs notes en fin de recueil. 
 
En charge de la filière PSI depuis la session 98-99, je laisse la place à mon successeur, 
Monsieur Michel Boulogne de l’INP de Grenoble qui prendra la relève à la Présidence de la 
filière PSI dès la session 2003-2004. 
 
Je laisse « la maison » en bon ordre avec de bonnes équipes de concepteurs de sujets, de 
correcteurs des épreuves écrites et d’examinateurs d’oral. Je garde un excellent souvenir des 
années passées à ce poste et je dis un grand merci à toutes celles et à tous ceux qui ont permis 
de faire progresser le concours. 
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